



LANDESREGIERUNG KONTROLLIERT LUFTQUALITÄT

Kerosin-Messstellen in Rheinland-Pfalz nachgerüstet



In Notsituationen lassen Flugzeuge über Rheinland-Pfalz Kerosin ab. Das Prozedere ist umstritten. Um die Luftqualität im Überfluggebiet besser zu überwachen, hat das Land jetzt nachgerüstet.

"Gerade im vergangenen Jahr haben die Treibstoffablässe deutlich zugenommen", sagte Umweltministerin Ulrike Höfken (Grüne). Dem Ministerium zufolge ließen Flugzeuge allein zwischen 2016 und November 2018 rund 590 Tonnen Kerosin über Rheinland-Pfalz ab. Um auf die Sorgen der Bürger einzugehen, seien die Messstationen im Pfälzerwald (Hortenkopf), Hunsrück (Leisel) und in der Westpfalz (Dunzweiler) nachgerüstet worden.



Umweltministerin Höfken spricht von unauffälligen Werten

Damit sind in möglichen Ablassgebieten drei Detektoren aktiv, die Kohlenwasserstoffverbindungen in der Luft messen können. "Bisher sind die Messwerte unauffällig und typisch für den ländlichen Raum, das ist eine gute Nachricht. Aber wir werden das natürlich weiter beobachten", sagte Höfken.

Mehr Transparenz zum "Fuel Dumping"

Die Landesregierung hatte im Oktober mit einer Bundesratsinitiative mehr Transparenz zum "Fuel Dumping" (Treibstoff ablassen) erreicht. "Damit soll der Informationsfluss über erfolgte Ablassereignisse für die Bürger und die Überwachungsbehörden verbessert werden", erläuterte Höfken.

Flugzeuge lassen in Notlagen Treibstoff ab, um mit weniger Gewicht sicher landen zu können. Die Flugsicherung teilt ihnen Flughöhen und Gebiete zu. "Fuel Dumping" ist vor allem ein Problem im südlichen Rheinland-Pfalz. Das Bundesland ist wegen der Nähe zum Frankfurter Flughafen vergleichsweise häufig von Kerosinablässen betroffen.



FRAGEN UND ANTWORTEN ZUM "FUEL DUMPING"

"Es gibt keine Alternative zum Kerosinablass"

STAND: 4.4.2019, 7:52 Uhr

MEHR ZUM THEMA IM SWR

Rheinland-pfälzische Bundesratsinitiative : Bürger sollen künftig schneller vom Kerosin-Ablass erfahren

Online-Petition Pro Pfälzerwald: Mehr als 10.000 Unterschriften gegen Kerosin-Ablass

MEHR NACHRICHTEN AUS RHEINLAND-PFALZ



SCHNEUNE UND HOCHSITZ ENTZÜNDET
Feuerwehr muss in Hermeskeil zwei Brände gleichzeitig löschen



EINSATZ DER BESONDEREN ART
Wiesbadener Feuerwehr rettet verängstigten Waschbären

THEMEN

- SWR Aktuell
- SWR Sport
- SWR Wissen
- SWR Heimat
- Archiv
- SWR Classic
- SWR Kindernetz

FERNSEHEN

- SWR Fernsehen Programm
- Live
- Sendungen A-Z
- Videotext

RADIO

- SWR1
- SWR2
- SWR3
- SWR4
- DASDING

MEDIATHEK

- Übersicht
- Live
- Sendung verpasst
- Themen
- Podcast
- Sendungen A-Z

DER SWR

- Der SWR
- Organisation
- Karriere
- Kommunikation

SERVICE

- Kontakt
- SWR A-Z
- Besucherführungen
- Frequenzen
- Hilfe